



泉南中だより

【教育目標】共に学び、よく考える人に
自ら律し、思いやりのある人に
心身を鍛え、健康な人に

令和4年1月
杉並区立泉南中学校

杉並区教育ビジョン2022

みんなのしあわせを創る杉並の教育

心と体を動かそう！～新年を迎えて～

校長 藤井 和重

緊急事態宣言が解除された中で年末年始を迎えることができましたが、今月に入り全国的に感染者の増加が毎日のニュースとなっています。これまで同様、三密の回避・手洗いやうがいの徹底による感染症への予防を進める中で、教育活動を行っていきます。

さて、世界の状況や情勢などを比較的簡単に入手できる現在では、学校の授業以外でも世界の様子をテレビやニュースなどから知る機会がたくさんあります。「街でポイ捨てをする」と高額な罰金が課せられる国」というお話しや情報をどこかで聞いた記憶がある人も多くいると思います。どこの国だったでしょうか？　すぐに「シンガポール」を思い浮かべられましたか？　この国はポイ捨て罰金に象徴されるように、ピカピカで清潔な国というイメージを思い描きがちですが、そこには少しからくりがあります。

ショッピングエリア・金融街・観光地は確かにポイ捨てのない清潔な場所です。一方、住宅地に行くと他のアジア諸国ほどではありませんがポイ捨てをする人を見かけます。シンガポールの清潔さは、国民のマナーではなく、清掃員の努力の結果であり、それは清掃員の給与となる多額の税金とポイ捨て罰金というペナルティで守られているものでした。

2016年2月、シンガポールの教育省は国民がびっくりする政策を発表しました。公立の小学校・中学校・高等学校の生徒に学校での清掃を義務付けました。毎日の義務活動を通して良い生活習慣を身に付けさせようとしたのです。多くの反対がありましたが期間限定で、まずはやってみようということでの挑戦でした。

「えっ？ そんなこと当たり前でしょ！」と思われた方、海外で「日本では生徒が学校を清掃します。」と言うと、とても驚かれます。

児童・生徒が清掃を行う国 34.3%

清掃を専門家に任せている国 58.1%

(学校の清掃－その人間形成的役割：沖原豊編著)

シンガポールの教育省は、マスコミからの取材に対し、「生徒の学校清掃は日本や台湾からヒントを得た。」と公言しています。

【「頭のフル回転」に挑戦】

学校の日課に必ずあるのが毎日の清掃。毎回、「やだなあ～」とか「めんどくさいなあ～」と思いがちです。泉南中では、終学活（帰りの会）が終わったら清掃開始。5～6名くらいのグループに分かれて原則毎日実施しています。

清掃をまじめに一生懸命やるには想像以上に頭を使います。思考の訓練になります。学校での当番活動のことを考えてみてもよく分かります。制限時間は10分です。

清掃時間は短いために、限られた時間に割り当てられた場所をきれいにしようと思うと、全力を集中させなければなりません。そのために集中力が養われます。その次に、どこが汚れているか、どこに力を入れてやらなければならないかを見付けるために、素早く周りを見渡し、頭をフル回転させます。これが授業と同じくらい大変です。

自分から汚れを見付けて一人で働くことができるようになると、学習でも自分で何をしたら良いかを考え、集中して取り組む力が付いてきます。清掃をする力と学習をする力はいろいろつながっています。集中力も意思が強くなった証で、人の成長にとって大きな宝です。

何より、この10分間の取組の素晴らしいところがアジアの国で注目されているのだから・・

[令和3年度 合唱コンクール]

12月17日（金）、本校体育館で合唱コンクールを実施しました。

「一唱懸命 築きあげる～僕らの舞台で～」をスローガンに掲げ、どのクラスも一唱懸命に歌を歌いました。1年生は純粋で素直な歌声を、2年生は優しいハーモニーを披露しました。特に3年生の歌声は圧巻でした。心がひとつとなった合唱は多くの生徒に感動を与えてくれました。約3週間あった練習期間も、間隔に注意したり、マスクを着用したりとさまざまな制約がありましたが、どの学年も実行委員を中心に練習方法を工夫して合唱練習に取り組みました。

- | |
|---------------------------|
| 〈 グランプリ賞 〉 「3年A組」 |
| 〈 金賞 〉 「3年A組」「3年B組」 |
| 〈 銀賞 〉 「1年A組」「1年B組」「1年C組」 |
| 「2年A組」「2年B組」「2年C組」 |



[校医講話]

12月6日（月）、動画配信により、各教室で、腸内環境や食生活についてのお話を聞きました。

[美化活動]

12月23日（木）、2学期の終わりを迎える、校内の美化活動を実施しました。



[セーフティ教室]

12月17日（金）、高井戸警察の協力を得て、不審者侵入を想定した避難訓練を実施しました。訓練後、全校で侵入の動画を視聴しながら、解説や対策等を聞きました。



[1月の主な予定]

日	曜	内 容	日	曜	内 容
11	火	始業式 職員会議	19	水	小中合同研修会
12	水	職員会議	24	月	生徒朝礼 安全指導
13	木	職員会議	26	水	職員会議 理科教室（1年生） スキー事前検診（2年生）
14	金	専門委員会	27	木	理科教室（1年生）
15	土	土曜授業日	31	月	スキー教室（2年生） 1/31～2/2まで
17	月	全校朝礼 中央委員会 避難訓練			